

PROPUESTA DE ASOCIACIONES MEMORIALISTAS DE CÓRDOBA Y PROVINCIA PARA INCORPORAR A LOS CONVENIOS ENTRE ADMINISTRACIONES DESTINADOS A LA EXHUMACIÓN DE FOSAS DEL FRANQUISMO.

Las Asociaciones Memorialistas abajo firmantes proponen a las Administraciones local, provincial, autonómica y estatal las siguientes cuestiones para que sean incorporadas a los posibles convenios, protocolos de exhumación y actuaciones previstas en las intervenciones actualmente en curso en la provincia de Córdoba:

- Garantizar el funcionamiento de una Oficina de Víctimas u órgano similar con dotación humana y presupuestaria adecuada para acompañar, asesorar e informar a familiares de víctimas y a la ciudadanía interesada en general.
- Incluir el compromiso institucional y la financiación necesaria para llevar a cabo campañas y actos de información y difusión del contexto histórico y de los responsables de los actos de violencia que explican la existencia de las fosas.
- Incorporar en el Convenio la realización de campañas de búsqueda de familiares a escala estatal, autonómica y local, utilizando para ello los medios escritos y audiovisuales necesarios.
- Establecer un plazo improrrogable para comunicar a familiares los resultados de las pruebas genéticas, incluso en el caso de que sean negativos, y proponer en este sentido la creación en el ámbito territorial más cercano posible, de un centro de tratamiento del ADN y realización de pruebas.
- Garantizar una política de *Fosas Abiertas* , dirigida al conjunto de la población, con especial atención a centros educativos, centros cívicos, organizaciones sindicales y asociaciones sociales de todo tipo.
- A nivel autonómico y estatal, presionar en el ámbito parlamentario y de gobierno para dotar de contenido funcional e información accesible al Banco de Datos genético para favorecer las correspondientes identificaciones.
- Establecer el cumplimiento de la Ley en todos los aspectos que recoja el Convenio, incluyendo la comunicación al juzgado correspondiente o a la Fiscalía de la Memoria de posibles evidencias de crímenes o delitos contra la Humanidad surgidas en el proceso de exhumación .



GERMINAR DE BUJALANCE





Córdoba, julio de 2025